

МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ  
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ  
ЭКОНОМИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ  
Кафедра международного менеджмента

Ван Цзыюань

**Перспективные направления белорусско-китайского торгового  
сотрудничества на современном этапе ( на пример индустриальный парк  
«Великий камень»)**

Магистерская диссертация  
специальность 1-25 80 01 Экономика

Научный руководитель

к.э.н., доцент

Юрик Валентина Владимировна

Допущена к защите

« \_\_\_\_ » \_\_\_\_\_ 2021 г.

Зав. кафедрой \_\_\_\_\_

Карпенко Елена Михайловна

д.э.н., профессор

Минск, 2021

## Реферат

«ВЕЛИКИЙ КАМЕНЬ», ТОРГОВОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО,  
ИНДУСТРИАЛЬНЫЕ ПАРКИ, МЕЖДУНАРОДНАЯ ТОРГОВЛЯ,  
ИННОВАЦИИ, КИТАЙ, БЕЛАРУСЬ

Целью работы является углубление теоретико-методических основ и разработка научно-практических рекомендаций по совершенствованию экономического механизма стимулирования белорусско-китайского торгового сотрудничества на современном этапе (на пример индустриального парка «Великий камень»).

Актуальность темы работы объясняется тем, что систематизация опыта создания индустриальных парков позволит разработать оптимальную модель управления индустриальным парком «Великий камень», позволяющую сократить возможные риски, нивелировать существующие проблемы и достичь максимального социально-экономического эффекта от работы парка.

Объектом исследования является индустриальный парк «Великий камень». Предметом исследования данной работы являются конкретные аспекты формирования и развития индустриального парка «Великий камень».

Научная новизна исследования заключается в разработке перспектив белорусско-китайского торгового сотрудничества на примере индустриального парка «Великий камень». В ходе работы углублен понятийный аппарат исследования: определить понятие индустриальных парков; охарактеризованы правовые основы торгово-экономического сотрудничества Китая и Республики Беларусь; раскрыты особенности функционирования китайских индустриальных парков; охарактеризованы особенности индустриального парка «Великий камень» как канал инвестиционного сотрудничества Республики Беларусь и Китайской Народной Республики; показаны проблемы и перспективы реализации проекта индустриального парка «Великий камень».

Структура исследования обусловлена целью и задачами работы. Магистерская диссертация состоит из введения, общей характеристики работы, трех глав, заключения, списка использованных источников.

Полный объем работы составляет 78 страниц, 6 табл., 4 рис., 72 источника.

## Essay

### "GREAT STONE", TRADE COOPERATION, INDUSTRIAL PARKS, INTERNATIONAL TRADE, INNOVATIONS, CHINA, BELARUS

The aim of the work is to deepen the theoretical and methodological foundations and develop scientific and practical recommendations for improving the economic mechanism for stimulating Belarusian-Chinese trade cooperation at the present stage (for example, the industrial park "Great Stone").

The relevance of the topic of the work is explained by the fact that the systematization of the experience of creating industrial parks will allow developing an optimal management model for the Great Stone Industrial Park, which will reduce possible risks, level existing problems and achieve the maximum socio-economic effect of the park's work.

The object of research is the industrial park "Great Stone". The subject of this work is the specific aspects of the formation and development of the industrial park "Great Stone".

The scientific novelty of the research lies in the development of prospects for the Belarusian-Chinese trade cooperation on the example of the industrial park "Great Stone". In the course of the work, the conceptual apparatus of the research was deepened: to define the concept of industrial parks; the legal foundations of trade and economic cooperation between China and the Republic of Belarus are characterized; the features of the functioning of Chinese industrial parks are revealed; the features of the industrial park "Great Stone" are characterized as a channel for investment cooperation between the Republic of Belarus and the People's Republic of China; shows the problems and prospects for the implementation of the project of the industrial park "Great Stone".

The structure of the research is determined by the purpose and objectives of the work. The master's thesis consists of an introduction, a general description of the work, three chapters, a conclusion, a list of sources used.

The total volume of work is 78 pages, 6 tables, 4 figures, 72 sources.